

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración San Agustín, 7

Año XXXVI.—Número 10.264

Segovia—Jueves 24 de Diciembre de 1936

Precio del ejemplar: 15 céntimos

## Una Patria: Un Estado: Un Caudillo

## Una Patria: España. Un Caudillo: Franco

### Con el voto de Portugal en contra, el Comité de no intervención aprueba una moción para fiscalizar la entrada de material bélico y voluntarios en España

El delegado soviético se enfadó por la respuesta del Gobierno del generalísimo Franco. El informe sobre fiscalización de la entrada de aviones será sometido a estudio de las potencias firmantes del acuerdo

Oficialmente se confirman las señaladas victorias de los nacionales en el frente de Alava y en el de Córdoba

#### Enorme botín de guerra cogido al enemigo en el frente de Villarreal

La aviación roja, impotente para combatir con la nuestra, bombardea ciudades de la retaguardia, causando víctimas

Burgos, 23 (11 n.).—Boletín de Información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 23 de Diciembre de 1936:

EJERCITO DEL NORTE.—Quinta, sexta, séptima y octava Divisiones y División de Soria, sin novedad, con ligeros tiroteos de fusil y cañón.

En el recuento de material cogido al enemigo en el frente de Villarreal, el día 21 y ya clasificados, figuran 325 fusiles, 25 ametralladoras, 2 morteros, un carro blindado, 300.000 cartuchos de fusil, 1.000 granadas de mortero y 2.000 de mano, numerosos teléfonos y gran cantidad de cables, encontrándose todavía camino de Vitoria tres grandes carros cargados de material todavía sin clasificar.

En el mismo frente de Villarreal se ha llevado a cabo un reconocimiento ofensivo, encontrando que el enemigo había abandonado en su huida gran cantidad de muertos y armamento, además del antes citado y más de 70 muertos, un crecido número de armas y tres milicianos rojos heridos, abandonados desde hacía tres días en el campo.

EJERCITO DEL SUR.—En el frente de Córdoba, en la operación sobre El Carpio, terminada felizmente en el día de ayer, se cogió al enemigo, aparte de numerosos muertos, tres piezas del diez y medio, un camión blindado, varios camiones y numeroso material telefónico. Entre los muertos figuraba un comandante miliciano al parecer protegido por Martínez Barrio y otro con una guerrera de capitán de Artillería.

ACTIVIDAD AEREA.—Se han llevado a cabo con eficacia distintos servicios por nuestra aviación.

Una incursión de aparatos enemigos sobre las poblaciones civiles de Badajoz y Mérida, ha causado la muerte de una vaca en la primera población y en la de Mérida, víctimas inocentes, no militares, 25 muertos y 48 heridos, entre mujeres, niños y paisanos de clase modesta y trabajadores, casi en su totalidad, y un solo soldado herido leve cuando transitaba por la calle. Esta población se encuentra a cuarenta kilómetros de las líneas de combate y tiene un carácter completamente civil.

Salamanca, 23 de Diciembre de 1936.—El coronel segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

#### Después de lamentarse de los ataques a los puntos estratégicos de Madrid, plaza sitiada

Los rojos bombardean Mérida, población muy alejada del teatro de la guerra y causan numerosas víctimas

Sevilla, 23 (11 n.).—El general Queipo de Llano, en su charla de esta noche ha dado cuenta de la «hazaña» de los aviadores marxistas que han bombardeado de nuevo el pacífico pueblo de Mérida, habiendo matado a cinco soldados e hiriendo a otros cinco. De la población civil han muerto veintiuna personas y más de treinta han resultado heridas.

El general, comentando este hecho, se refirió a las lamentaciones y a las protestas de la canalla marxista por que nosotros atacamos los puntos estratégicos de Madrid, ciudad que está a punto de caer y caerá.

N. DE LA R.—En efecto, Mérida está enclavado en el corazón de Extremadura, de donde desapareció hace tiempo la guerra. No es, ni puede ser, objetivo militar. Sólo el morbo asiático puede determinar tales ataques a esas poblaciones.

El cuidado con que se realizan los ataques a Madrid

El siguiente despacho de un corresponsal extranjero en Madrid, cursado a Londres, pone de manifiesto cómo hasta en los ataques a la capital de España, objetivo permanente, ciudad sitiada, en riesgo de caer en poder de los nacionales, éstos, en sus ataques aéreos o artilleros cuidan de limitar su acción a los objetivos puramente militares:

Londres, 23.—Un corresponsal inglés en Madrid, comunica:

Ayer la artillería nacionalista bombardeó el edificio de la Telefónica. Uno de los primeros obuses penetró en el quinto piso, en el cual hacían información los periodistas. El estallido retumbó de un modo formidable.

Londres, 23.—Hoy se ha reunido la Comisión plenaria del Comité de no intervención en la guerra de España, habiéndose aprobado una moción en la que se pone de manifiesto la necesidad y la urgencia de proceder a la ejecución estricta del acuerdo de no intervención. Fué aprobada, con la sola excepción del voto del delegado portugués. Hubo una intervención del delegado soviético que criticó vivamente la respuesta del Gobierno del generalísimo Franco.—HAVAS.

Londres, 23 (urgente).—Ha sido entregado a la Prensa el comunicado facilitado al final de la sesión celebrada por el pleno del Comité de no intervención. He aquí su texto:

"Después de un debate de dos horas, la Comisión aprobó una resolución, según la cual es necesario y urgente hacer todo lo posible para limitar el alcance de la guerra en España y evitar el desdoblamiento de una situación que puede perjudicar al buen entendimiento y a la armonía entre los pueblos de Europa."

Considerando que la Comisión reconoce que es de interés sea puesto en vigor el plan de control para fiscalizar la entrada de material de guerra y de voluntarios en España, fué aprobado con la sola excepción del delegado portugués, quien alegó que el Gobierno de Portugal mantiene su actitud a este respecto.

La Comisión examinó el relatorio preparado por sus consejeros técnicos y resolvió transmitirle a los respectivos Gobiernos para obtener una respuesta de los mismos en breve, así como autorizar al presidente del Comité para comunicarle a los dos Gobiernos de España, sin perjuicio de que cualquier potencia representada en el Comité pida sea examinado nuevamente.

También se pedirá a los Gobiernos europeos representados en el Comité comuniquen por escrito hasta el día 4 de Enero si están dispuestos a contribuir a los gastos que origine la puesta en práctica del plan de fiscalización.

Por último se examinó un informe de la Comisión técnica sobre la forma de fiscalizar la entrada de aviones en territorio español, y quedó decidido someterle a estudio de los Gobiernos representados en el Comité.

De nuevo empezaron las explosiones en el edificio y los curiosos marcharon desprovistos a guarecerse en los túneles del Metro y en los sótanos y portales de los edificios. El bombardeo del edificio de la Telefónica no causó víctimas, aunque sí importantes destrozos en aquél.

Al momento se vio pasar en tromba una escuadrilla de aviones nacionalistas.

Los periodistas se arriesgaron a entrar en el ascensor para apreciar los daños causados en el quinto piso, el cual ha quedado destrozado casi por completo. Momentos antes había sido disparado otro obús del 15,5 que no estalló, y como si los nacionalistas se hubiesen dado cuenta de ello, las baterías guardaron silencio.

Ningún otro edificio sufrió los efectos del bombardeo en este ataque de la artillería nacional.

N. DE LA R.—Obsérvese que los artilleros nacionales tomaron por objetivo la Telefónica, edificio en el que está instalado tan importante servicio público. Ni uno sólo de los proyectiles lanzados cayó fuera de él, de donde se deduce tanto la precisión de la artillería nacionalista como la nobleza del mando. Atacan lo que es indispensable atacar para debilitar la resistencia de la canalla soviética, pero, en lo que está dentro de sus posibilidades, las edificaciones particulares son respetadas. Así se comprende que en ese bombardeo de que da cuenta el corresponsal inglés, los proyectiles no saliesen del radio de la Telefónica.

Mientras tanto, los aviones rojos arrojaban su carga, a capricho, sobre la indefensa población de Mérida, causando numerosas víctimas.

La opinión internacional tiene otro elemento de juicio que oponer a las protestas cínicas de los marxistas.

#### En la fecha de hoy

Dentro de lo que permiten las dolorosas circunstancias por que atraviesa España, y atendiendo exclusivamente al alto significado de la fecha, en lo cristiano y en lo tradicional, EL ADELANTADO desea a todos los segovianos una Nochebuena feliz.

Nuestro emocionado recuerdo y nuestras oraciones para aquellos que en la causa de Dios y de la Patria cayeron; y para sus deudos, el homenaje de nuestra simpatía con su dolor.

La flota aérea lusitana

A Portugal han llegado los diez primeros aviones de gran bombardeo

Lisboa, 23 (12 n.).—Hoy llegaron los diez primeros aviones de gran bombardeo. Son trimotores de gran envergadura, capaces de transportar cuarenta pasajeros y dos mil kilos de bombas, con un radio de acción de 2.200 kilómetros.

El precio de cada uno de ellos es de 20.000 contos.—HAVAS.

#### FUSILAMIENTO DE MUJERES EN MADRID

Tenerife, 23 (11 n.).—El sábado fueron fusilados en Madrid treinta y ocho detenidos políticos y diecisiete mujeres, por ser éstas partidarias de la rendición de la capital.

Para justificar el fusilamiento de esas infelices mujeres, la Junta de Defensa ha publicado una nota en la cual dice que aquellas pertenecían a familias faciosas que se mezclaban en las manifestaciones pacíficas al objeto de sembrar el descontento entre la población civil.

N. DE LA R.—Que observe la canalla que aún pueda conservar un átomo de simpatía hacia los rojos, cómo tratan los esclavos de Moscú a las mujeres españolas que, hambrientas y comprendiendo la inutilidad de resistir, se rebelan contra un mando criminal que lleva a la muerte a hombres y más hombres, sin provecho alguno para la causa roja, porque más pronto o más tarde han de caer pulverizados los que se obstinan en oponerse al avance de los nacionales.

Estas infelices mujeres, que ven cómo caen sus esposos y sus hijos en una lucha que mantiene hordas extranjeras al margen de todo amor a España, y que acaso vean morir también, de inanición, a las criaturas que, por serlo, permanecen en los hogares, se rebelan contra tanto horror y piden que se abra el camino al Ejército salvador que ha de llevar a las ciudades azotadas por la ola roja la luz del orden y de la civilización. El fusilamiento es la contestación, de modo que están en la disyuntiva de morir por hambre si callan, o de morir fusiladas si manifiestan su protesta. ¡Es el método ruso! ¡Es la práctica soviética para dominar a los pueblos!

¿Quedan españoles en Madrid? Nosotros nos inclinamos a creer que no. La canalla moscovita impera en la antes alegre ciudad y hoy turgurío asiático. No se explicaría de otro modo que la sangre de las mujeres se derramase impunemente.

### La Navidad

Llamábase Navidad la fiesta de la Natividad de Nuestro Señor Jesucristo, que se celebraba ya en Occidente el 25 de Diciembre, por lo menos desde mediado del siglo IV. Así consta en algunos documentos antiquísimos, como en el Calendario Bucheriano, escrito en el siglo IV, que empieza con estas palabras: "Día octavo de las Calendas de Enero: Nace Cristo en Belén de Judea." Y la misma fecha señalaban, poco después, Polemio, Silvio y el autor del Calendario cartaginés. Esto en Occidente.

En Oriente se celebraban la Natividad del Señor y la Epifanía en una misma fecha, el 6 de Enero, con el nombre de Manifestación del Señor en cuerpo mortal. Pero desde el último tercio del siglo IV se empezó a celebrar también en Oriente la Natividad del Señor el 25 de Diciembre. Así lo indica San Juan Crisóstomo en una homilía que tuvo en Antioquia en el año 386, primero de su sacerdocio, cuando dice: "Todavía no han pasado diez años desde que llegó a nosotros la fiesta de este día, conocida ya mucho antes en Occidente y celebrada en Roma por tradición antigua."

Para celebrar convenientemente estos dos misterios, que acaecieron en diferentes días, pues la Epifanía o fiesta de los Reyes Magos ocurrió probablemente un año después del nacimiento de Cristo, los libros rituales de la Iglesia oriental presentan en el oficio "nocturno" la imagen de un recién nacido, envuelto en pañales y puesto en un "comedero de animales", como significa el texto de San Lucas. Y en el oficio "diurno" se nos presenta la imagen del Niño Jesús como de un año de edad, ya vestido y puesto en brazos de su Madre, en ademán de recibir a los Magos, que se postran para adorarle.

Entre nosotros la fiesta de Navidad se celebra con más pompa y solemnidad exterior que la de los Reyes Magos. Porque la supera, litúrgicamente, como supera a las demás fiestas religiosas del año, por gozar de algunos privilegios que no tienen las demás solemnidades.

Así, por ejemplo, los salmos, de rito doble en la segundas vísperas todos los días de su octava, cualquiera que sea la festividad que ocurra. Pero todavía es más singular el privilegio de celebrar tres misas, inundadas de luz, por cada sacerdote, con la particularidad de poderse decir una en la media noche, otra al amanecer y otra en cualquier hora de la mañana.

No sin razón ha señalado la Iglesia las referidas horas para las tres misas de dicho día de Navidad. Porque, como dice Santo Tomás en la Suma Teológica (p. 3, q. 83, art. 2 al 2º), en ese día se conmemora una triple Navidad de Nuestro Señor Jesucristo. La primera, "eterna y oculta" para nosotros, a la que corresponde la misa de la media noche. La segunda, "temporal y espiritual", por la cual Cristo nace como lucero matinal en nuestros corazones, y por eso se dice la misa del amanecer. La tercera, "temporal y corporal", por la cual se nos manifiesta Cristo en su nacimiento en el portalico de Belén y, en memoria de este nacimiento, se dice la tercera misa ya en pleno día. Trilogía sublime que comprende el drama de la redención del mundo: primer reverbero de Cristo en la eternidad, su comienzo en la tierra, su realización en el reino de Dios.

La Navidad es la fiesta de un Rey que llega, Una marcha triunfal. La historia viviente de un reinado que se realiza sin cesar. El drama de la verdad que agita el pensamiento de los hombres, hasta de los indiferentes. El principio de donde arranca un nuevo mundo...

Para nosotros, los españoles, la Navidad de este año tiene una significación especial. A la fiesta bulliciosa y alegre de otros años, sucederá la emoción agredulce, serena y concentrada, de acercamiento a Dios y al corazón de la Patria por el camino del sufrimiento. Mientras nuestros soldados se batan por España y ofrendan su vida con el más desinteresado heroísmo, la fiesta debe transcurrir para nosotros bajo el signo de la sobriedad más austera, cual corresponde a una cruzada.

Tan sólo una prodigalidad debe sernos permitida: la que se produzca en obsequio de los combatientes que velan en la soledad de las trincheras para que nosotros descansemos en las comodidades de la retaguardia. Y la prodigalidad de nuestras oraciones por la paz...

FLAVIO





